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COMPTE-RENDU 

Assemblée générale de l’association Comm’une Sereine –  Vendredi 24 novembre 2023 

 

Participants 

Présents : 

Alain Bey, Laurence Croppi (présidente), Annie Daligault, Danièle Daraillan, Jean-Pierre Dramisino, Sylvie Genevois, 

Isabelle Girre, André Jusselme, Tarchoun Khlifi, Aline Legrain, Sabrina Liotard, Marie-Hélène Louviot, Christian 

Maëstre, Michel Noyer, Soraya Rajraji Kechiche, Annie Perthuizet, Evelyne Regallet, Claudette Renaud, François Truc 

(trésorier) 

Michel Donguy, pour le syndicat d’initiative et pour la mairie 

Excusés : 

Michel Levrat, maire de Sainte-Croix, Sylvie Obadia pour le comité Histoire et Patrimoine, Philippe Robert, président 

de l’OMCM, Fabienne Jomard, secrétaire 

 

Sont présents ou représentés 36 adhérents. 

Le quorum étant atteint, la séance est ouverte. 

 

Rapport moral 

Laurence Croppi, présidente, rappelle les principes de Comm’Une Sereine : 

L’association a pour objectif de soutenir et promouvoir toute initiative d’une personne ou d’un groupe de personnes 

souhaitant partager leurs compétences ou leur expérience dans les domaines social, culturel et environnemental de 

façon conviviale et intergénérationnelle. 

Elle souligne l’importance des valeurs humaines dans un monde en crise et réaffirme le désir de l’association de 

rechercher toujours plus de proximité, de partage et d’entraide dans un esprit de bon voisinage. 

La présidente remercie tous ceux qui se sont investis dans l’organisation de ces activités ainsi que la mairie de 
Sainte-Croix (représentée ce soir par Michel Donguy) pour son soutien (prêt gracieux de la salle et de matériel)  
 

Rapport financier 

François Truc, trésorier, présente le bilan financier. Le rapport est à consulter en pièce jointe. 
 

Budget prévisionnel 

Le montant de la cotisation reste inchangé pour les adhésions individuelles mais sera modifié pour les familles 
Le budget est à consulter en pièce jointe. 
 

Bilan des activités en cours 

 Aide aux devoirs 
Après dix ans d’existence, cette activité régulière rencontre toujours autant de succès, ce qui occasionne des 
problèmes d’espace pour accueillir les jeunes dans de bonnes conditions, surtout le samedi matin. André, 
responsable de l’activité, sollicite la mairie pour le prêt d’une salle supplémentaire en cas de sureffectif. Ce ne peut 
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être ni la salle de classe, ni la bibliothèque. À suivre…Deux séances se tiennent par semaine, hors vacances scolaires : 
les mercredis de 15 h à 17 h, les samedis de 10h à midi. 
L’activité fonctionne avec 3 bénévoles les mercredis : Isabelle, Elisabeth et André, et 5 les samedis : 
Soraya, Mélanie, Danielle, Elisa et André. Elisa est une jeune fille ayant bénéficié de l’aide aux devoirs lorsqu’elle 
était collégienne. Charlotte, une autre ancienne de l’activité, a également proposé son aide ponctuelle en cas de 
besoin. Des démarches vraiment sympathiques. Merci à elles ! 
Cette année, 18 jeunes sont inscrits, 14 en aide régulière et 4 en aide ponctuelle. Entre 4 et 6 jeunes assistent à 
l’aide du mercredi ; ils sont entre 7 et 11 le samedi. Ils viennent majoritairement des communes voisines. 
A noter une progression de diverses pathologies, troubles de l’attention, dyslexies, dysorthographies, dysgraphies, 
voire spectres autistiques. Ces jeunes demandent une attention plus soutenue de la part des encadrants. 
Le bilan est positif, avec toujours autant de plaisir pour les bénévoles et de bonne humeur chez les enfants. 
Question d’un adhérent : Avez-vous constaté des progrès chez les enfants ? 
Réponse : Il est probable que l’aide aux devoirs y contribue. 
A la demande d’André Jusselme, le système de l’adhésion familiale sera modifié de façon à donner le choix aux 
familles entre, d’une part une adhésion familiale à 25€ et, d’autre part, l’adhésion simple et payante de l’un des 
parents, assortie de l’adhésion gratuite du jeune, s’il a moins de 14 ans, et à mi-tarif (6 euros) s’il a 14 ans. 
 
 

 Aquarelle 
Michel Noyer indique que l’effectif est passé de 10 à 7 pour cette rentrée 2023. 

Les participants se retrouvent chaque mardi soir à 18h 30 dans une ambiance de convivialité et de partage. Durant la 

dernière saison, ils ont souhaité diversifier leurs pratiques. Certains se sont mis à l’acrylique ou au pastel, suite à un 

stage suivi par quelques-uns. 

La dernière exposition s’est déroulée sur deux jours et a accueilli deux artistes invités : Stan et Basile. Leur présence 

en continu sur les deux jours a été très appréciée.  

François Truc, trésorier, avaient accroché des œuvres datant des années 1905 à 1916 exécutées au fusain par sa 

grand-mère. 

Claude Goubeaux, membre du groupe Aquarelle avait mis en place une fresque participative sur le thème du 

printemps. Tous les visiteurs, adultes et enfants pouvaient s’y exprimer, encadrés, s’ils le souhaitaient, par les 

membres du groupe. Ce fut un moment très joyeux. 

Malgré tout, la fréquentation a été assez faible le samedi, pourtant jour de marché à Sainte-Croix. Elle a été plus 

importante le dimanche. Suite à ce constat, l’équipe a décidé d’organiser l’exposition 2024 sur un seul jour, 

déconnecté du marché, à savoir le samedi 25 mai. 

A noter que le groupe des peintres est régulièrement sollicité par le Costellan (office du tourisme de Montluel) pour 

des expositions ponctuelles. 

Le directeur du Domaine de Sainte-Croix fait aussi appel à eux pour participer aux journées européennes du 

patrimoine même si, en 2023, cela n’a pas pu se faire. 

 

 Sketchcrawl 

Sous l’impulsion de Claude Goubeaux et dans le cadre d’un événement international, cette activité de croquis en 

plein air a eu lieu pour la quatrième fois à Sainte-Croix en juin  et a réuni des participants enthousiastes mais très 

peu nombreux, sans doute à cause d’une météo défavorable. 

 

 

 Apéro-philo 

Il y en a eu deux cette année, un le 31 mars chez Christian Maëstre sur le thème du stoïcisme (11 participants) et un 
le 17 novembre chez Evelyne sur le thème de la morale philosophique (8 participants) 



 
 

3 
 

Jean-Pierre, responsable de l’activité, souhaite dépoussiérer la formule pour l’élargir à plus de participants, tout en 
restant dans le cadre privé au niveau de l’accueil. Il pointe la charge de travail à fournir pour préparer les séances. 

 Ciné-philo 
Il serait souhaitable de choisir des supports moins longs (courts-métrages) 
 

 Préparation au bac 
Il n’a pas eu de succès cette année. Peut-être faire un sondage en vue d’une préparation au long cours, sur l’année 
scolaire 

 Yoga 
Babeth Jusselme, excusée et désolée de ne pas pouvoir être présente nous fait parvenir un bilan de cette activité : 
« L’activité yoga, une des plus anciennes proposées par l’association Comm’une Sereine. Cette année 2023/2024 a 
bien commencé avec un effectif total stable de 14 inscriptions et je constate une certaine fidélisation des 
participants puisque nous sommes en moyenne une dizaine de personnes présentes au rendez-vous du mercredi 
soir ; nous commençons à bien nous connaître. Je précise qu’une quinzaine de participants paraît être le maximum 
possible en raison de l’espace nécessaire à chacun pour ne pas se gêner dans les mouvements ; nous pouvons 
cependant prendre encore quelques inscriptions dans la mesure où l’effectif n’est jamais au complet lors des 
séances. On peut noter, et c’est normal, quelques défections car cette pratique ne convient ou ne plait pas 
forcément à tous, mais elles sont bien compensées par de nouvelles inscriptions. Donc, bienvenue aux nouvelles 
« têtes ». 
Le mode de fonctionnement en place depuis 2015, tout en souplesse, par le biais de tickets « à la séance participée » 
semble convenir à chacun.  Je précise que la recette provenant de la vente de ces tickets permet à Françoise de 
suivre des stages et formations qui viennent ensuite enrichir les cours proposés. 
Comme les années précédentes, je renouvelle mes remerciements : 
- Remerciements chaleureux à Françoise qui anime tous les mercredis soir de 20 à 21H30 (sauf vacances scolaires) 
avec beaucoup de gentillesse, de décontraction et de savoir-faire, un moment convivial et « bon enfant ». Elle 
propose chaque fois des séances différentes, alliant assouplissement, étirements, pratique et postures de yoga, 
respiration et relaxation tout en étant à l’écoute de l’attente de chacun. Cet exercice hebdomadaire peut faire du 
bien à tout âge, tant mentalement que musculairement. Françoise est professeur de SVT en lycée et est diplômée de 
l’association française de yoga avec 26 ans de pratique et des stages réguliers. Encore merci pour cette belle 
initiative qui remonte maintenant à neuf ans et que la funeste période covid n’a pas réussi à faire disparaître. 
- Grand merci également à Monsieur Michel LEVRAT et à l’équipe municipale, pour le prêt de la salle polyvalente. 
Pour que cette activité puisse se dérouler correctement, il faut de l’espace pour ne pas se gêner et de la chaleur en 
hiver pour être bien. Cette pratique ne pourrait se faire sans ce prêt gracieux. Donc encore merci.  
- Et bien entendu merci à DD qui prépare la salle chaque mercredi matin, avant l’activité d’aide aux devoirs aux 
collégiens (grâce à lui, nous n’avons plus qu’à nous installer pour la séance) et merci à François TRUC qui assure la 
gestion de la trésorerie. » 
 

 Théâtre à domicile 
La compagnie Acte 2, scène 6, page 43 s’est produite le 9 juin 2023 chez Claudette Renaud. La pièce jouée était 
« Molière, façon puzzle ». Elle a attiré 50 spectateurs et a obtenu un grand succès. Les acteurs étaient contents de la 
participation financière au chapeau et du (long) moment convivial qui a terminé la soirée. 
Nous remercions Claudette pour son accueil chaleureux. 
 

 Nuit de la lecture 
La deuxième Nuit de la lecture a eu lieu samedi 28 janvier 2023. Le thème de cet événement national était : la peur 

Après installation de la salle (vitres occultées pour faire le noir, faux feu de camp et guirlandes lumineuses aux murs), 

les enfants sont arrivés, accompagnés de leurs parents. Deux créneaux étaient prévus, un pour la tranche 5/7 ans, un 

pour les 7/9 ans. Laurence les a installés autour du feu puis ils se sont répartis dans les tentes où les deux lectrices, 
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Soraya et Fabienne les attendaient avec des albums adaptés à leur âge, tous centrés sur le thème de la peur ou, pour 

les plus âgés, de l’angoisse. L’après-midi a été rythmé par des moments de chant autour de la sono, des pauses 

gâteaux-chocolat chaud et par  des interludes musicaux assurés par Isabelle et Didier-Marc et leurs instruments 

anciens. 

En tout, 24 enfants ont été accueillis. Ceux qui ont été interrogés après l’événement étaient ravis. On peut dire que 

l’opération fut un succès. 

Nous remercions la mairie et les bibliothèques de Sainte-Croix et de Montluel pour le prêt de la salle et des livres. 

Des pistes sont évoquées pour un autre événement autour de la lecture : pourquoi pas une édition pour les adultes 
du genre café littéraire autour de la BD par exemple, une lecture publique, la venue d’un auteur local, …  
Annie, Claudette et André se portent volontaires pour organiser un événement-lecture peut-être pour la prochaine 
Nuit du 18 au 21 janvier 2024. 
 

 Jeux de piste 
3 jeux de piste ont été créés par André, disponibles sur le site de l’association et dans la boîte à livres. 

 

 Boîte à livres 
Les bénévoles sont André et Danielle, et tous les membres qui passent régulièrement devant… 
« La « BàL » fonctionne toujours très bien. Beaucoup de passages, adultes et enfants. Les livres tournent beaucoup, 
surtout dans les rayons Romans, Polars, Albums enfants, moins peut-être dans les rayons BD, Documentaires et 
essais, Romans jeunes et les revues. C’est toujours très vite le bazar si on n’y passe pas très régulièrement. Mais c’est 
la vie de la BàL, comme on dit ! 
Beaucoup de diversité dans les apports. Il y en a pour tous les goûts ! On déplore tout de même un peu le 
prosélytisme des témoins de Jéhovah qui placent discrètement leurs fascicules dans les rayons de romans pour 
jeunes ! 
On remercie aussi les donateurs d’éviter les livres tachés ou en mauvais état, ou sentant la moisissure, ou aux pages 
trop jaunies par le temps. 
Nous maintenons le déstockage de juillet, lors du marché du premier samedi. Cela permet d’écumer une partie du 
stock de l’année. 
Des bons retours, par des petits papiers sympas parfois punaisés ou des appréciations lors d’échanges dans la rue… » 

 

 Communication 
Facebook 
C’est André Jusselme qui gère la page de l’association : 
«La page Facebook de l’association,  qui a été créée en 2020 et qui a été très active pendant les périodes covid, l’est 
un peu moins depuis. Mais en moyenne tout de même, on relaie autour de 20 événements ou informations par 
mois. La page donne des nouvelles de l’association Comm’Une Sereine, mais aussi d’autres associations locales telles 
que le Sou des Ecoles, le Syndicat d’Initiatives, l’OMCM, la MJC, la médiathèque de Villars, l’EIME, En Pl’Ain Chœur, 
L’Abricôtière, les cinémas locaux et encore d’organismes touristiques, tels que les Offices de Tourisme de la 3CM et 
de la Dombes. On ne regarde jamais à relayer des informations intéressantes de sites culturels, littéraires, musicaux, 
artistiques, culturels, scientifiques, historiques, quand on les voit passer. Mais on n’est pas toujours « fourrés » sur 
Facebook et beaucoup de choses nous échappent, bien sûr … Et Facebook est bien éphémère ! » 

 
Site Internet 
Géré par Laurence, on y retrouve tous les renseignements pratiques et la trace de tous les événements, passés ou 
prévus. 
 

Projets pour 2024 
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 Randonnée nocturne le 2 mars 

 Expo peinture le 25 mai 

 Fête de l’anniversaire de l’association (10 ans) prévue le 8 juin sous forme de pique-nique avec musique 
vivante 

 Concours photo : il sera lancé à la rentrée 2024 pour une expo en fin d’année civile. 

 AG 2024 le 22 novembre 
 

Votes 
___________________________________________________________________________________________________________________________________ 

Le rapport moral et le budget prévisionnel (dont la modification de l’adhésion familiale) sont soumis au vote et 

approuvés à l’unanimité. 

 

Clôture de l’assemblée générale 

L’ordre du jour étant épuisé et en l’absence de questions complémentaires, la présidente clôt la séance et tout se 

termine autour du verre de l’amitié. 

 


